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Товарищи политехники! Единодушно присоединимся к голосу 
московских товарищей! Приложим все силы и знания к тому, чтобы 
с честью выполнить указания товарища Сталина—не только догнать, но н 
превзойти в ближайшее время достнжеиия^иауки зарубежных стран! 

От профессоров, преподавателей и руководителей 
высших учебных заведений гор. Москвы 

Великому вождю народов Советского Союза 
Иосифу Виссарионовичу СТАЛИНУ 

Дорогой Иосиф Виссарионович! 
Мы, профессора, преподаватели и _ директора выс

ших учебных заведений столицы нашеГ! Родины Моск
вы, собравшись для обсуждения вопросов дальнейшего 
разйития вьиошего образования, шлем Валг, наш доро
гой вождь и учитель, свой пламенный привет. 

Мы бесконечно благодарны СОВЕТСКОМУ ПРА
ВИТЕЛЬСТВУ, великой большевистской партии и лично 
Вам, товарищ Сталин, за исключительную заботу о выс
шей школе и науке. Даже в самое напря'женное время 
войны мы чувствовали Вашу отеческую заботу о сту
денчестве, работниках науки, об укреплении советской 
высшей школы. Особенно мы чувствуей! эту заботу 
сейчас, в дни мирного созидательного труда нашего 
советского народа. 

Истекший год был первым учебным годом в-усло
виях послевоен1ного восстановления народного хозяй
ства и культуры нашей социалистической Родины. 

Мы, работники высших учебных заведений, вооду
шевленные Вашей исторической речью на собраннч 
избирателей 9 февраля 1946 года, за истекший учеб
ный год доб1!1Л1Ись серьезных успехов. 

Мы рады сообщить Вам. что в этом учебном году 
в нашей стране начали работать 797 учебных заведе
ний, в которых обучается 632 тысячи студентов, в том 
числе в 78 вузах г. Москвы — 112 тысяч человек. 

Государственный план нового приема 1946 года 
выполнен полностью. В высшие учебные заведения 
страны принято 200 тысяч студентов, лучших предста
вителей нашей советской молодежи. Среди вновь при
нятых студентов — 40 тысяч участников Отечествен-
!юй войны и 7 тьгсяч окончивших средние школы с зо
лотой и серебряной медалями. 

Впервые после войны напш вузы начали учебные 
занятия по нормальному графику мирного времени. 

Значительно позысилась успеваемость студентов и 
их дисциплина. Учебно-материальная база вузов, их 
лабораторип и кабинеты значительно расширились )! 
пополш1лись учебным II научным оборудованием. 

Широко развернулась научно-исследовательская дея
тельность высших учебньгх заведений. 

Однако, достигнутые нами успехи являются лишь 
началом огромной работы по воспитанию новых кадроз 
советской интеллягенцин и дальнейшему развитию нау
ки в нашей стране. 

Пятилетний план воостановления и развития народ
ного хозяйства, к выполнению которого прИ'Ступил весь 
советский парод, ставит перед налш, работниками выс
шей школы, большие и ответственные задачи. За пя
тилетие мы должны подготовить 602 тысявд специали
стов с высшим образованием для разных отраслей 
народного хозяйства и культуры. 

В выполнении плана четвертой пятилетки первый 
оклад угке сделан в этом году. Страна получила из 
БЫСШ'ИХ учебных заведений 71 тысячу молодых спецмр-
листов, в ЭТОМ' числе 10 тысяч выпустили вузы гор. 
Москвы. 

Мы сознаем свою ответственность перед страной. 
на1родом и Вамп, товарищ Сталин, что перед нами сто
ят огромной важности задачи дальнейшего повышения 
научного У1ЮШ1Я подготовки кадров и что теперь, на 
новом этапе исторического развития нашей страны, 
особо важные задачи стоят перед наМ1и в области 
идейно-политического воспитания подрастающих кадроз 
интеллигенции. 

Постановления ЦК ВКП{6) «О журналах «Звезда и 
«Ленинград», «О репертуаре драматических театров и 

мерах по его улучшению», «О кинофильме «Большая 
жизнь» и доклад тоа. Жданова о журналах «Звезда» 
и «Ленинград» имеют историческое значение для всего 
идеологического фронта и являются программными до
кументами для всей огромной армии советской ннтел-
.•шгенции, но особенно важное значение эти указанИ'Я 
ЦК ВКП(б) и-меют для нас, работников высшей шко
лы, воспитывающих новое подрастающее поколение 
•интел.тгёнции, новые .кадры строителей социализма. Эти 
решения обязывают нас усилить идеологическую рабо
ту, неустанно воспитывать нашу молодежь в духе бод
рости, веры в наше дело, в духе преданности соцаали-
стической Родине, способности и умения преодолевать 
трудности. . 

Обучая и воспитывая нашу молоде1жь, мы \т нэ ми
нуту не забываем, что всякая наука есть наука пар-
тинная и преподавание ее не может быть оторвано от 
полнтакн партии, являющейся жизненной основой со
ветского государственного строя. 

.Мы. профессора и преподаватели, обязуемся так 
поставить дело, чтобы каждый день пребывания сту
дента в вузе воспитывал в нем большевистскую иде!!-
нссть, расширял бы его политический и культурный 
кругозор, обогащал его знаишями по специальности. 

Сознавая, что повышение качества подготовки спе
циалистов с высшим образование.м иаляется сейчас ре
шающей задачей, .мы заверяем Вас, Иосиф Виссарионо
вич, что будем всемерно внедрять в учебный процесс 
нове1киие достижения науки и техники, прививать сту
дентам навыки самостоятельной творческой работы, и 
развивать науку и технику в духе Ваших замечатель
ных указаний о передовой науке. 

Для того, чтобы успешно решить эту' задачу, мы 
обязуемся непрерывно совершенствовать свои знания, 
непрерывно повышать свою, научную квалификацию и 
идейно-политическую подготовку, систематически ра
ботать над освоением теоретического богатства, обоб- • 
щенного в классических трудах Маркса—Энгельса-
Ленина—Сталина, 

Мы приложим все свои усилия для того, чтобы соз
дать новые учебники, стоящие на уровне современны.ч 
дости1жени1( науки н техники и отвечающие задачам: 
воспитания студенческой молодежи. 1 

Мы обязуемся еще шире развернуть научно-исследо- | 
вательскую работу, сосредоточив особое внимание на 
решении важнейших проблем, имеющих крупное народ- | 
но-хозяйственное и оборонное значение. I 

Мы заверяем Вас. наш дорсмгой вождь и учнтедь, 
•что приложим все силы и знания к тому, чтобы 
с честью выполнить Ваше указание — не только 
догнать, но и превзойти в ближайшее время достиже
ния науки зарубежных стран. 

Наша Родина уверенно движется по пути заверше
ния строительства социалистического общества и по
степенного перехода к колв1унизму. Мы, работники 
высшей школы, будем работать так. чтобы всегда : 
быть в авангарде борьбы советского народа за вопло- | 
щение в жи'знь великих идей марксизма-ленинизма. ] 

Да здравствует великий советский народ! | 
Да здравствует партия Ленина—Сталина — орган..̂ - 1 

затор и вдохновитель наших побед! 1 
Да здравствует наш мудрый вождь и учитель, ве- ! 

личайший ученый нашей эпохи — Иосиф Виссарионович 
Сталин! 

Единодушно принято! на общем собрании профес
соров, преподавателей и руководителей высших 
учебных заведений гор. Москвы 19/Х-46 г. 

Ученые-политехники изучают 
план Великих работ 

(К теоретической конференции ученых 
института) 

Небывалые масштабы нового пя-' основы индустриальной :(гощи нашей 
т!,'летнего плана — одного из важ- страны — будет посвящено выступ-
кейших документов в истории —тре- ление доктора технических наук 
буют от каждого из нас неустанно- кроф. А, П. Любана. О развитии ма-
го теоретнчес]Кого изучения. В свя- шиностроения, которому принадле-
зи с этим партийная организация ясит ведущая роль в техническом 
института приняла решение органи- | вооружении и во внедрении передо-
зовать 26 и 27 ноября в помещении ' вой техники во все отрасли народ-
нашего Дома ученых теоретдаескую ного хозяйства, расскажет док'гор' 

технических на(ук проф. А, П. Соко-
ловс,1сий. Как известно, два факуль
тета нашего института, мехаиико-

конференцню профессоров и препо-
Дг1вателей института ао изучению 
пятилетнего плана восстановления 
и развития народного хозяйства: машиностроительный и энерго-маши-
СССР на 1946—1950 годы. Подго-| ностроительный —готовят специали. 
товка к конференции Уже началась, стов для этой отрасли тяжелой Ин-
Многие профессора и преподаватели дустрии. Один из старейших гитро-
ьз'явили желание выступить на кон
ференции с докладамги или содокла
дами. 

Конференция откроется докладом 
заведующего кафедрой политической 
э1!ономни Проф. В. М. Кядачигова на 
тему о постепенном переходе от со
циализма, к ко^(мунизму. Преподава
тель кафедры основ марк'сизма-лен^]-
нпзма П. Ф. Кириллов готовит вы
ступление по этому до|Клаяу об 

техников, автор ряда проектов элек
тростанций, профессор-.доктор А. А, 
Морозов осветит грандиозный плай 
восстановления и развития эке|ргети-
кн страны. 

Задачи науки в ногвой пяти.четке 
займут одно из основных мест нз 
конференции. Лауреат Сталинской 
преми:к академик Абрадг Федорович 
Иоффе сделает доклад на тему: 
«Основные проблемы современной 

основной экономической задаче ; физики». Профес сор-доктор Д. Н. 
СССР. _ Доктор экономических наук | Наследов раскроет перспективы 
прсф. В. В. Новожилов расскажет о 
том, какой станет наша могучая Ро
дина в 1950 году. Готовится и ряд 
других выступлений по этселу док
ладу. 

Особое внимание конференция 
уделит грандиозному плану восста-
нсвлеш1я и развития тяжел:ой инду
стрии. На большой карте заведаю-
ший кафедрой экономической геог
рафии проф. М. Б. Волы^, много лет 
•работающий над изучением вопросов 
размещения социалистической про
мышленности, пс(кажет новые каче
ственные особенности размещения 
тяжелой индустрии в плане новой 
пятилетки. Руководите.чи ряда тех-
{П'чеоких кафедр работают над вы
ступлениями о планах развития ряда 
основных отраслей тяжелой инду
стрии. Это Те отрасли тяжелой ин
дустрии, для Которых институт го
товит специалистов. 

Путя^( развития металлургии — 

использования атомной энергии в 
п-1;ом:ышле1шости. Старейшин профес
сор и один из основателей зшститу
та, член-корреспондент АН С(ХР' 
Михаил Андреевич Шателен до.чо-
ж'нт о ро.аи и перспективах развития 
электротехники. Профессор-доктор 
А. А. Горев осветит дробле-мы вы
соковольтных передач, а лауреат 
Сталинской премии, профессор-доктор 
Л. Г. Лойцянский покажет перспек
тивы развития новой отрасли — 
реактивной техники. 

Эта конференция поможет всему 
нашему колле[Ктиву еще глубине и 
серьезней осознать сущность за
дач стоящих перед нами в текущей 
пятилетке. Она явится одной из 
13ю:р!М идейного вооружения наших 
профессоров и преподавателей для 
еще более усиленной и плодотвор
ной работы, направленной на выпол
нение великого сталинского плана-

Оргбюро конференции 

На кафедре общей химии 

Избран паотийный комитет нового состава 
25 и 26 октября в институте [ 

проходило па|ртиш1ое отчетно-выбор- ! 
ное собрание. Кошгунисты подвергли 
отчет и работу партбюро старого со
става острой и справедливой критике. 
Были отмечены существенные недо- ] 
статки, из которых прежде всего нуж. 
1'о назвать недостаточное внимание 
ггартбюро к студенческому партийно'-
му активу, Студе1ггы в парторгани
зации института представляют свы
ше 50 процентов ее состава, а парт
бюро недооценило этого факта, не 
поивлекло студентов-коммунистов к 
Партийной работе и тем самым осла
било свое влияние на ответственней-
щих участках институтской жизни. 
Многие выступившие товарищи спра
ведливо указывали, что партбюро 

старого состава чрезвычайно мало 
уделяло внилЕания вопросам научной 
и учебной 1КИЗНИ института и ие 
всегда добивалось осуществления 
сгоих 1решений, 

Были также отмечены и положи
тельные моменты в работе партийной 
организации института, к которым 
надлежит отнести большую заботу 
партбюро о восстановлении инсти
тутских зданий. 

Общее собрание ко•м г̂упистоз ин
ститута в результате прений призна
ло работу партбюро старого состава 
удовлетворительной н избрало новый 
состав партийного бюро, ньше пар-
т[!Йный комитет, так как за послед-
1Ч|е Полтора года парторганизация 

института стала насчитывать свыше 
600 ч.ченов и по Уставу получила 
право на организацию аартщ"1ного 
комитета. 

В партийный комитет нового со
става вошли: 1) Шмаргунов К. Н . — 
директор института, 2) Корьшхев 
И. К. — секретарь партбюро инсти
тута, 3) Жаровский М. Ф., 41 Кли
мов ' Д. Н., 5) Великанов К. М., 
6̂  Шапиро 'Б. 3, (студент), 7) Гера
симов Г. А., 8) Старостин С. М. 
9) Рябошлык В. Ф. (студент). 
10) Селезнев К. Н. (студент), 
И) Кугушев И. Д. (студент). 

В работе партсобрания принимали 
участие пом. секретаря по кадрам 
ГК ВКП(б) тов, Барыкина Е. И. и 
первый секретарь Выборгского РК 
ВКП(б) тоз. Смоловик В. И. 

Н а у ч н а я р а б 
необходимое звено 

Кафедра общей химии работает в 
этом году с большой тгаятрузкой, до
шедшей в процессе осуществления 
учебного алана до пределов мирно
го времени. К|ромс того, кафедра на
чала' выполнение своего пятилетнего 
плана научно-исследовательових ра
бот изучением недостаточно осве
щенных -наукой овЫктв циркония и 
его соединений. 

Цирконий ,3 последние годы на
шел бЬльшие применения в ряде 
производств. Он необходим как ра-
скислитель в металлургических про
цессах, как Легирующая добавка в 
специальных сталях, как составная 
часть сплавов, как средство погло
щения остаточных газов в вакуум-
нг,м производстве, как материал для 
запалов и фотографических вспышек 
и проч. Его кислородные соедине
ния и соли нашли применение в це
ментном деле и ,керамике, а также 
в производстве тугоплавких и абра
зивных материалов. 

Несмотря на растущее пр'Имененне 
этого металла, последнее иногда 
затрудняется и да}ке бывает причи
ной несчастных случаев вследствие 
неполноты сведений о некоторых 
свойствах самого металла, а также 
состава и свойств его соед^тений. 
Поэтому изучение хпджи циркония 
и̂ е̂ет не только академический, но 
и большой прикладной интерес. До
статочно указать, что хотя этот эле-

о т а к а ф е д р — 
учебного процесса 

] мент чрезвьиайно активно соедияяет-
! ся с кисло.родом, азотом и другими' 

э.чементами, но до сих пор не уста-
I новлено, дает ли он низшее кисло-
I родное соединение, нет точных да>}1-

ных о его соединениях с водородом, 
I азотом и органически.мн веществами. 
I Параллельно с обще кафедральной 

работой по изучению циркония, об
служивающей вакуумное производ
стве радиолалш, на кафедре ведутся 
э.ксперименты по выполнению док
торских и аспирантских диссертаций, 
а также продолжаются начатые ра
нее Экспериментальные работы, прер
ванные войной. В частности, ведет
ся исследование влияния примесей 
НГ1 Кинетику процессов окисления 
меди. 

Трудное, в условиях большой пе
дагогической нагрузки, сочетание 
учебной работы с лабораторными 
изысканиями является все же един
ственным путем, обеспечиваюптм 
условия нормального роста научно-
педагогических сил. Только этот 
путь позволит нам выполнить свои 
долг в деле подготовки новых кад
ров н научной помощи щромышлен-
ности в высокой задаче повышения 
качества изделий и своевременного 
выполнения нового сталйнс,кого пя
тилетнего дляна. 

С. П. ГВОЗДОВ, профессор-
доктор химических наук, зав. 

кафедрой общей химии 
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П а р т и й н а я ж и з н ь 

Недооценивают политической работы в группе 
Наш институт ежегодно дает 

стране высококвалифицированных 
специалистов для многих отраслей 
нг.родного хозяйства. Эти молодые 
нйженеры должны не только в со
вершенстве знать СБОЮ специаль-
1юсть, но и должны быть воспитаны 
в духе большевистской идейности. 

Для этого недостаточно студенту 
слушать три часа в неделю лекцш! 
по основам .марксизма-ленинизма. 

Нужно, чтобы преподаватели, чи
тая основные курсы технических 
дисциплин, всегда полшили об идей
ном содержании своих лекций. Они 
должны быть страстными, убежден
ными наставниками молодежи, вос
питывая слушат^елей в духе ком г̂у-
ннстической морали, что возможно 
Лишь тогда, .когда профессорско-
преподавательский состав будет не
прерывно углублять свои знания по 
•марксистско-ленинской теории. 

Это хорошо поняли некоторые фа
культетские партийные организации. 
Механики, например, 0[р|Ганизовали 
учебу преподава телей-коммунистов, 
взяв за основу изучение «Краткого 
курса истории ВКП(б)» по первои
сточникам. К изучающим прикреплен 
для консультации заведующий ка-
^:едрой марксийма-ленинизма тЪв. 
П. Г. Степанов. Консультации про
водятся регулярно каждые две не
дели, причем на очередной консуль
тации дается задание к следующей. 
Та[К, к очередной консультации 
'все комм^-иисты читают: 1) ра
боту Ленина «Три источника и три 
составные части марксизма», 2) «Ком
мунистический манифест» и 3) Пер-
в '̂ю главу «Краткого му|рса истории 
ВКП(б)». 

Консультации ароходят оживленно 
и хорошо посещаются. Активно н 
творчески работают над .материалом 
коммунисты Подпоркнн, Скраган, 
Фадеев, Поляков, Меньшиков и дру. 
гие. Коммунисты, сдающие канди-

датс)Кий минимум (тов. Гордеева), 
прикреплены для •консультаций к 
преподавателю тов. И. И. Иванову-
Омскому, читающему курс истории 
философии. Посещают консультации 
и два беспартийных гареиодавателя 
тт. Ваксер и Азаров. 

Неплохо было бы и другим пере
нять опыт работы механико-Машино
строительного факультета, прикре
пив членов кафедры основ, марксиз
ма-ленинизма к своей1у факультету. 

Необходимо также наладить полит, 
работу в группе. 

Почему забыт этот ответственный 
участок воспятательной работы у 
нас в институте? Группа — это осно
ва для проведения политической ра
боты среди студенческой молодежи. 
Огро.мна роль парторгов и ком
соргов группы в воспитательной ра
боте. Надо вовлечь молодежь в ра
боту над собой, используя для этого 
различные формы и методы. В 1ш-
ституте несправедливо забыты лите
ратурные дискуссии, обсуждения на 
волнующие студентов темы, коллек
тивные ЧитКл; книг. Это ПОМОГЛО бы 

нам не допускать увлечений без-
ндейпьгми, пошлыми романами н пье
сами идеологически чуждых нам пи
сателей. Есть студенты, которые ма
ло читают художественную литера-
т>ру. недооценивают важ'ностн поли-
тнческо1![ учебы, пропускают лекции 
по основз'М марксиз-ма-леиинизма, 
чрезмерно ув^текаются танцами. 

Необходимо немедленно развер
нуть массовую (Политике-воспита
тельную работу в группах, исполь
зовав для этого все виды агитации. 

В частности для новызиения каче
ства учебы особо важное значение 
имеют посещения музев В, И Ле
нина и С, М, Кирова, коллективный 
просмотр кинофильмов, чтение худо
жественной литературы, связанных 
г историей нашей парпш. 

Г. МАНЖОС 

Агитаторы не имеют газет 
Когда студент IV курса Ю. Свин

цов приходит в 162 группу метал
лургического факультета, его встре
чают приветливые улыбки перво
курсников. Всего три недели про
шло с того дня, как тов. Свинцов 
стал агитатором 162 группы, но и 
за зто короткое время он сумел за- , 
воевать автор!Гтет и уважение сту
дентов. Пшттвнформации, проводи- | 
.мые нм, всегда интересны и содер- ; 
жательны. Это об'ясняется тем, что 
он, не довольствуясь изучением га
зетного материала, регулярно посе
щает лекции и доклады о между
народном положении. 

На металлургическом факультете 
многие агитаторы по-деловому взя
лись за работу. ^Молодая сту
дентка-первокурсница т. Легченк^, 
Мальцев, Вольфсон, несмотря на 
недостаток газет, систематически ин
формируют студентов о важнейших 
событиях ,в стране и за рубежом. 

Ма последнем заседании профкома 
был заслушан, доклад директора 
студенческой столовой тов. Браслав
ского и содоклад тов.- Хотимоко-
тЬ'—представителя .комиссии, об
следовавшей работу столовой. 

Столовая работает попрежнему 
плохо, обслуживающий персонал 
подбирается без достаточной про
верки его ивалификации. Поэтому 
и получается так, что кассирша 
Григорьева сдает в бухгалтерию 
такие рулонные ведомости, в кото
рых ничего не поймешь; между 
тем, эти ведомости являются доку
ментом на тысячи отпущенных 
блюд. 

Закладка продуктов в котел про
изводится, как правило, без веса. 
Контрольных блюд на раздаче нет. 
Весовое хозяйство запущено, весы 
в буфете второго корпуса не;!ра- I 
вильные, часть гирь утеряна. 

Учет расходования продуктов на
ходится в хаотическом состоянии и 
так запутан, что сами счетные ра
ботники не могут в нем разобрать
ся. Учет не контролирует расхода 
продуктов, а автоматически фикси
рует документы, поступающие от 
руководящего повара и буфетчиц. ) 

М-07463 

К сожалению, не все агитаторы 
групп полностью включились Б ра
боту. Недостаточно работают агита
торы IV и в особенности V курса. 

Л'\ожно лн считать, что вся ответ
ственность за недостаточную дея
тельность лежит на са.мих агитато
рах?—Нет. Подавляющее большин
ство членов агитколлектива не обес
печено газетами. Они вынуждены 
поэтому готовиться к беседам урыв
ками, от случая к случаю. ДО' сих 
пор не удалось добиться того, что
бы занятия с агитколле?стивом про
водились систематически и притом 
одним, постоянным руководителем. 

Только тогда, когда работа агита
торов будет поставлена в центр вни
мания факультетских и институтской 
партийных организаций, мы сможем 
добиться высокого качества агита
ционной работы в группах. 

Б. БРУК, студент-металлург 

В чертежных 
института 

На первый курс в этом году при
шло около тысячи студентов. Кро
ме того, черчение проходят группы 
II и III семестров. Всего в институ
те занимается черчением около 1500 
студентов, 

В каких Же условиях они рабо
тают? 

Из трех чертежных открыта толь
ко одна № 305. Осенью студенты 
не могли в ней заниматься из-за не
хватки рабочих мест, а теперь там 
температура около 0° и поэтому 
физически невозможно чертать. 

Почему создалось такое положе
ние? Ведь для всех совершенно 
очевидно, что обеспечение нормаль
ных занятий — основная задача всех 
работников института. Что же в 
этом году было сделано для того, 
чтобы обеспечить нормальную учеб
ную работу а чертежных? — Ничего. 
И даже больше, чем ничего; са.мую 
лучшую светлую и теплую чертеж
ную № 313 отобрали, сейчас там 
лежит часть книг библиотеки (как 
будто для книг в главном здании 
нет другого склада, кро.ме чертеж
ной!), а чертежную № 304 нельзя 
использовать для занятий, так как 
там все время идет ремонт (сняты 
батарерг, разломаны подоконники и 
чуть не каждый день льет с потол
ков. Это продолжается с 1 сентяб
ря по сей день). 

Студенты уже потеряли два ме-
ся1ца. Пора покончить с этим. Сей
час все три чертежные крайне не
обходимы, так как, кроме черчения 
началась работа ло начертательной 
геометрии. Следует немедленно ос
вободить от книг чертежную № 313, 
включить отопление в № 305 н за
няться вплотную ремонтом отопле
ния в № 304, так как исправить 
его можно, если отнестись к этому 
деловито и серьезно. 

ЕЖ 

Навстречу XXIX годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции 

ПРАЗДНИЧНЫЙ ИАЛВНДАРЬ 

I 

ПО институту 
Научно-техническая 

конференция 
31 октября в 6 часов вечера в 

Доме ученых состоится научно-тех
ническая конференция физико-меха
нического факультета. 

Первый доклад на тему «Основ
ные задачи физики е четвертой 
пятилетке» сделает акад. А, Ф. 
Иоффе. 

Член-корреспондент АН СССР 
Я. И. Френкель прочтет доклад 
«Возмоншое использоваппе атомной 
энергии в технике». 

Кружки иностранных 
я з ы к о в 

с 15 октября при кабинете ино
странных языков начали занятия 22 
студенческих кружка для развития 
навыков разговорной речи. 

В студенческой столовой 

Требуются решительные меры 
в результате получаются такие «за
гадочные» явления: 1 октября в 
буфетах продано 2 кг сельдей, 
ме}кду тем в остатке на 1 октября 
их не числилось и 1 октября ника
ких сельдей не поступало; как это 
получилось, откуда эти сельди — 
Ки руководящий повар тов. Овету-
хмн, ни калькулятор Сорокина об'яс
нить не могут. Не менее примеча
тельна история с лагапей. Нз I ок
тября в столовой числился остаток 
лапши в 20 кг. за четыре дня ок
тября нз склада было получено до
полнительно еще 309 кг, всего 
329 кг. После этого в течение де
сяти дней столовая лааппи не полу
чала, но . сумела за первые пять 
дней израсходовать 335 кг, т. е. 
на 6 кг больше, чем имела! 14 ок
тября в буфетах было продано 6 кг 
800 г сливочного масла, На это ко
личество буфетчики сдали деньги и 
талоны, а по документам масла бы
ло всего 6 кг 500 г. 

Эти факты, которые не являются 

1 единичными, ясно говорят о пече-
; стном отношении обслуживающего 

персонала к своим обязанностям и 
о5 отсутствии систематического кон-

! троля общественных организаций за 
I работой столовой. 

До сих пор в столовой не изжи-
I ты очереди, обед подается холод

ным. Получить стакан чаю—это це-
', лая проблема, так как стаканов 
I всего несколько штук. Ножей и ен-
! лок нет. В 3 часа, к моменту о'кон-
: чания за.нятий студентов, больппш-
I ства блюд нет, особенно первых, 
, идущих без вырезки талонов. Пова-
I ра обед готовят плохо, не заботясь 
I о его вкусовых качествах. Интерес-

по еще отметить, что книга жалоб 
и предложений из столовой исчезла. 

Ответственные за титание—ди
ректор столовой тов. Браславский и 
начальник отдела рабочего снабже
ния тов. Смирнов — считают создав
шееся положение вполне нормаль
ным и вместо энергичного исправле
ния недостатков в своей работе за-
нилшются сетованием на отсутствие 

I Актовый зал от^^юнл'ирован. 
I Закончены все строительные и 
I Монтажные работы, завезена 

мебель. 6 ноября вспыхнут 
I огнями Прекрасные люстры ак

тового зала. В этом большая 
заслуга монтеров отдела капи-

I тального строительства В. В. Вэ-
! снльева и Л. И. Сергеева. Они 
\ с начала и ДО конца отремонти-
I ровали и провели монтаж всех 
I люстр и плафонов в актовом 
1 зале. На снимке т. Васильев и 
I т. Сергеев проверяют готовность 
I люстр. 
I Фото М. ЛУКЬЯНОВИЧА 

I • • • • 
Институт деятельно готовится к 

I радостному празднику — XXIX го
довщине Великой Октябрьской' со-
циалнстической революции. 

В академотеокнх группах, отде
лах и мастерских института прово
дятся беседы на тему; «ХХ15^ го-
довщ11гаа Великой Октябрьской со
циалистической революции». На фа
культетах и в крупных отделах го
товятся специальные яраэдничные 
номера стенных газет. 

В актовом зале 6 ноября состоит
ся торжественное собрание коллек
тива института. Вступительное сло-
йо предоставлено нашему старей-
щему и уважаемому профессору 
Михаилу Андреевичу Шателену. 
Доклад «XXIX годовщина Великой 
Октябрьской социалистической ре-

• волюции» прочтет директор инсти
тута профессор К. И. Шмаргунов. 
Будет об'я1влено решенж жюри 
(проф. В. В. Болотов) и оглашен 

[ приказ директора (М. Ф. Жаров-
! скяй) ПО' итогам восстановительных 
I работ в институте за 1946 год. 

После официальной части — боль
шой, в двух отделениях, концерт 

помощи со стороны общественных 
организаций. 

Так дальше продолжаться не мо
жет. Нужно создать авторитетную 
комиссию для детальной проверки 
постановки учета в столовой и ква
лификации ее работников. 

, В состав столовой комиссии надо 
! выделить наиболее авторитетных 

студентов из числа партийного. 
I комсомольского и профсоюзного 
: актива, организовав систематическое, 

ежедневное дежурство в столовой. 
I В дни их дежурства студенты дол-
; жны бъгтъ освобождены от учебных 
! аанятий; таким образом, они могут 
! взять под контроль расходование 
I продуктов с момента закладки на 
; завтрак (6 часов утра) и до окон-
\ чания работы столовой (7 часов ве

чера). 
I Пора покончить с безобразным 
^ обслуживанием студентов столовой 

№ 6, Политехническому институту 
не к лицу подобная бесхозяйствен
ность, граничащая с преступлением! 

Дирекции института необходимо 
разобраться о этом [вопросе и при
нять решительные меры. 

Студентам должен быть обеопе-
; чей вкусный и полноценный обед. 

Г. БАЛТИНА 

артистов Госэстрады. Буфет н об-
служи'Вание — силами работШ1ков 
столовой Дома ученых. 

8 праздничные дни устраивается 
ряд вечеров отдыха. 

7 ноября в актовом зале главного 
здания состоится вечер для студен
тов, рабочих н служащих. В кон
церте выступят участники самодея
тельности клуба ЛПИ и Дама уче
ных. В чертежных залах устраи
ваются игры и танцы. 

На вечере 8 ноября (в актовом 
зале) артисты Госэстрады выступят 
с большим концертом в двух отде
лениях. Итры и танцы — Б чертеж
ных залах. 

Для профессорско-преподаватель
ского состава 8 ноября устраивает
ся вечер отдыха в Доме ученых. 
Програ.мма вечера: 1) концерт ар
тистов Госэстрады в двух отделе
ниях, 2) танцы, кино. 

Все вечера будут обслуживаться 
буфеталти, организуемыми отделом 
рабочего снабжения института н 
столовой Дома ученых. 

9 ноября дет1^ студентов, препо-
^ давателей, рабочих и служащих бу-
\ дут отдыхать и повеселятся - на 
• своем утреннике в Даме ученых и 
I е клубе студентов. 
; На 9 ноября намечены также 
. экскурсии студентов в музеи горо

да и коллективные выезды в теат-
! ры. 

В нлубе студентов 
При клубе студентов .возобнови

ли работу кружки художественной 
самодеятельности. Несмотря на от
сутствие клубных помещений, актив 
клуба с молодым энтузиазмом взял
ся за это дело. Дополнительная 
запись привлекла к занятиям в 
кружках лщого студентов нового 
приема. 

В настоящее время студенты за
нимаются в трех кружках: драмати-
•-:еском, вокальном и джаз-оркестра. 
Среди кружковцев немало студен
тов, сочетающих хорошую академи
ческую успеваемость и 'большую 
общественную работу с занятиями 

в кружках. 

Вместе со всей страной художе
ственная самодеятельность клуба 
активно готовится I; праздноваишо 
Великого Октября. 

После длительного перерыва, вы
званного войной, вновь вступает в 
строй актовый зал института. 
7 ноября состоится большой концерт 
художественной самодеятельности 
нашего клуба, в которо.м все круж
ки покажут свои достижения. 

Драматический кружок ставит 
фрагменты из пьесы Л. Малюгина, 
удостоенной Сталинской премии, 
«Старые друзья» и в художествен-

но.м исполнении отры'вки из произ
ведений К. Симонова, М. Дудинэ и 
А. Чаковского. 

Вокальный кружок готовит к ис
полнению произведения советских 
композиторов; Соловьева-Седого, 
Дунаевского, Дзержинского. Круг-
лова и других, а также классиче
ские произведения великих русских 
композиторов: Ча11ковского, Глинки, 
Даргомыжского и Римского-Корса-
кова. 

-• Джаз-оркестр исполнит новую 
концертную програашу из произве-
аеннй советских композиторов. 

Показ нашей художественной са
модеятельности 1в Октябрьские 
праздники послужит толчком для 
•вовлечения в наши кружки новых 
студентов. Наша самодеятельность 
должна вновь, как и в довоенное 
время, стать в первые ряды худо
жественной самодеятельности горо
да Ленина. 

Я. ЛЕВИ, 
зав. клубом студентов 
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